

Conferencia Internacional Innovación Ambiental desde la U. Federal Santa Catarina (Brasil)

José Luis Villarreal

Gladys Chamorro

Docentes del Programa de Contaduría Pública
Universidad Mariana



Figura 1. Asistentes a la Conferencia Internacional Innovación Ambiental.

Con gran éxito y una nutrida asistencia por parte de estudiantes de sexto, octavo y décimo semestre del programa de Contaduría Pública se realizó el pasado lunes ocho (8) de octubre, en el auditorio San José de la Universidad Mariana, la teleconferencia “Innovación Social” dirigida por Fabricia Silva Da Rosa, doctora en Ingeniería de Producción de la Universidad Federal Santa Catarina – UFSC-, quien además tiene un postdoctorado en Contabilidad por esta universidad y es Doctora en Contabilidad de la Universidad de Valencia (España); actualmente se desempeña como docente investigadora de la UFSC en la ciudad de Florianópolis en Brasil; y ha publicado varios libros y artículos en revistas indexadas de carácter internacional.

El tema central de la teleconferencia fue la innovación ambiental, en la que se trataron asuntos de gran importancia, tales como: la responsabilidad social empresarial (RSE), la contabilidad social, la innovación y el tema ambiental. De esta manera, la Dra. Da Silva inició abordando la problemática social circundante en todos los países, mencionó, por ejemplo, que los abusos del poder de la clase política con frecuencia desencadenan situaciones de injusticia social, corrupción, explotación laboral de los niños y ausencia de valores éticos, entre otros; además de una grave crisis ambiental, ocasionada por un pensamiento capitalista de la entidades, cuyo único fin es alcanzar sus metas lucrativas, sin medir el impacto de sus acciones frente al medio ambiente y el resto de la sociedad. Al respecto, es conveniente tener en cuenta lo manifestado por Villarreal y Córdoba (2017):

Es claro que hoy las empresas tienen la obligación moral y ética de ser responsables con la sociedad y el cuidado del medio ambiente para contribuir al desarrollo sostenible, en donde el ser humano es un factor clave para el aprendizaje y el trabajo en equipo. (p. 1.956)

Frente a ello, surge el tema de la responsabilidad social empresarial (RSE), con la cual se busca que la actividad económica fundamente su actuar en principios éticos, que propendan por la protección, no solamente de sus intereses económicos, sino que también logre un impacto positivo en todos los aspectos de la sociedad y que busque un desarrollo sostenible, tal como lo menciona la Doctora Da Silva (2018), que:

Satisfaga las necesidades del presente, sin comprometer la capacidad de las generaciones futuras para satisfacer sus propias necesidades, así como la forma de optimizar el uso racional de los recursos naturales y el bienestar de la garantía de conservación para las generaciones futuras. (s.p.).

En este contexto, la contabilidad está llamada a analizar los costos ambientales y sociales del desarrollo del negocio; una oportuna planeación, un adecuado monitoreo y una evaluación eficiente contribuyen a proporcionar información útil que mitigue riesgos e impactos oportunamente; además, deben buscar la manera de innovar las viejas prácticas e implementar estrategias, para que logren iguales o mejores resultados a nivel económico, pero también en lo correspondiente al cuidado de los recursos naturales, la biodiversidad, y la degradación de la naturaleza.

Por lo anterior, es fundamental avanzar en el conocimiento y desarrollo de competencias para la promoción del desarrollo sostenible, con el fin de promover una educación para el cuidado de la vida, la protección de los recursos naturales y la promoción del ser humano como fundamento del desarrollo para la sociedad, tal como lo afirman Villarreal, Córdoba y Castillo (2016):

Una formación en contaduría debe, preparar para la vida y el ejercicio de la ciudadanía, la reflexión de los acontecimientos del contexto (regional, nacional e internacional), el fortalecimiento del pensamiento crítico, la comprensión del sistema económico internacional, que prepara para asumir retos desde la educación superior para construir mejor calidad de vida. (p. 5).

Referencias

- Da Rosa, S. (2018). *Innovación Ambiental. Teleconferencia contabilidad ambiental*. Universidad Mariana, Pasto, Colombia.
- Villarreal, J. y Córdoba, X. (2017). *Funcionamiento articulado de módulos de la guía colombiana de gobierno corporativo en una pyme de la ciudad de pasto*. En *Memorias Encuentro Internacional de investigadores en Administración 2017*. Universidad Externado de Colombia.
- Villarreal, J., Córdoba, X. y Castillo, C. (2016). *De la educación contable internacional al desarrollo de competencias*. *Revista espacios*, 37(33). Recuperado de <http://www.revistaespacios.com/a16v37n33/16373305.html>